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Prefeitura amplia sistema para
atender bairros mais afastados
Dentre os benefícios, estão 12 câmeras com imagens de alta resolução para realizar monitoramento e ampliar segurança, de acordo  com o prefeito Thiago Silva

A Prefeitura de São Pedro
está ampliando a instalação de
fibras ópticas na cidade para
ampliar o atendimento de ser-
viços públicos a bairros mais
afastados do Centro da cidade.
Dentre as vantagens, está a
melhora no Sistema Maestro,
usado para ações da Secretaria
de Saúde, que deve alcançar
mais de duas mil pessoas dire-
tamente, e ainda a instalação de

12 câmeras com imagens de alta
resolução em pontos estratégicos e
que vão monitorar a entrada e a
saída desses bairros para garan-
tir mais segurança às 930 unida-
des imobiliárias, entre chácaras,
terrenos e residências, de toda essa
ampla e afastada área. No caso
de alguma ocorrência, as ima-
gens serão imediatamente envi-
adas ao sistema "Detecta", do
Governo de São Paulo. A3

NOVO PISO – O prefeito Thiago Silva e o sindicalista José Osmir Bertazzoni, do Sindicato dos
Municipais, em reunião sobre o novo piso para os funcionários da Prefeitura Municipal de São Pedro. A6

COBERTURA DA RODOVIÁRIA – O trabalho do guindaste elevan-
do as estruturas metálicas para apoiá-las nas colunas do termi-
nal chamou a atenção de bastante gente que circulava pela re-
gião do Terminal Rodoviário "Pedro Bragagnolo" na terça-
feira, 6. No total são quatro estruturas de aproximadamente
sete toneladas cada, com 21 metros de largura. Após a insta-
lação, as estruturas que formam a cobertura serão soldadas. A8

 Divulgação/Prefeitura
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UM ANO DE ATENDIMENTO – Desenvolvido em parceria com empresas do
setor e com as prefeituras da região, o Sorriso Cidadão, que é um projeto do Sindicato
dos Metalúrgicos, completa um ano de atendimento em São Pedro. Voltado à saúde
bucal, o projeto garante consultas gratuitas para crianças em idade escolar em um
trailer que funciona como um consultório itinerante. Neste período foram realizados
1.670 atendimentos, considerados os exames clínicos e os procedimentos. A4

Daniella Oliveira



A Tribuna de São Pedro
Sábado, 10 de junho de 2023A2

Professora Bebel

Na Comissão de
Educação e Cultura da
Assembleia Legislativa,
promovemos neste último
dia 30 de maio, um deba-
te sobre os Impactos da
Redução de Verbas na
Educação Pública Esta-
dual, com a presença de
Thiago Soares, técnico do
Departamento Intersindical de Es-
tatística e Estados Socioeconômi-
cos (DIEESE), que expôs uma série
de dados a respeito do assunto.

Esse debate é extremamente
necessário, tendo em vista a anun-
ciada intenção do governador Tar-
císio de Freitas de flexibilizar o per-
centual mínimo do Orçamento Es-
tadual destinado à Educação, de
30% para 25%, ficando a diferença
de 5% sujeita à decisão do governo
e da Assembleia Legislativa quan-
to à sua destinação, entre as áreas
da saúde e da educação, o que irá
gerar insegurança orçamentária e
permanente disputa por verbas
entre esses setores, além de refor-
çar o poder discricionário do Go-
verno do Estado em relação à des-
tinação das verbas públicas.

O argumento central utiliza-
do por Tarcísio de Freitas para essa
alteração seria a queda da natali-
dade e, supostamente, menor ne-
cessidade de gastos com educação,
enquanto, para ele,  a maior expec-
tativa de vida da população signi-
ficaria mais gastos com saúde. Tra-
ta-se de um argumento, no míni-
mo, falacioso. Podemos perguntar,
baseados no mesmo argumento de
queda na taxa de natalidade, se
não estaria havendo menos neces-
sidade de internações e gastos com
partos, exames e medicamentos
para mulheres e crianças.

A educação no Brasil e no Es-
tado de São Paulo ainda possui
enorme necessidade de investimen-
tos, tendo em vista os nossos défi-
cits educacionais. Temos muito a
caminhar para oferecer a nossas
crianças e jovens ensino de quali-
dade compatível com a perspectiva
de construção de uma nação de-
senvolvida e soberana.

Se é verdade que nas últimas
décadas ampliaram-se as redes de
creches e pré-escolas, não é menos
verdade que ainda estamos longe
da universalização do atendimen-
to no ensino infantil, etapa impor-
tantíssima da educação básica,
onde a criança adquire os funda-
mentos essenciais para todo o seu
processo de aprendizagem. Embo-
ra a obrigação constitucional quan-
to à educação infantil caiba aos mu-
nicípios, o Estado não pode e não
deve se omitir nessa questão.

Aliás, as tarefas fundamentais
para a melhoria da educação pú-
blica no Estado de São Paulo estão
previstas nas 21 metas e 258 estra-
tégias contidas no Plano Estadual
de Educação (Lei 16.279/2016). Em
seu artigo 6º, o P.E.E. estabelece
que "O Estado de São Paulo atuará
em regime de colaboração com a
União e os Municípios, visando ao
alcance das metas e à implementa-
ção das estratégias estabelecidas no
PEE". Ao mesmo tempo, a meta 1
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São Pedro e as festas juninas
Aldo Nunes

Junho, sexto mês do
ano, chega na nossa que-
rida São Pedro para as
comemorações juninas
de Santo Antônio, São
João e São Pedro/São
Sebastião. Até o momen-
to em que escrevo o pre-
sente artigo, não tomei conhecimen-
to de qualquer informação oficial
de que, para o nosso município
haverá comemoração desse tradi-
cional festejo junino que: antes da
pandemia da covid/19 tornou o muni-
cípio de São Pedro, um dos mais visita-
dos em todo estado e, até mesmo,
pelos outros estados brasileiros, em
razão dos quitutes oferecidos aos
visitantes - leitoas assadas, doces
caseiros, frango atropelado, tudo
na praça principal central da cida-
de, onde a igreja dessa praça tem o
seu padroeiro São Pedro. Quiçá te-
nhamos alguma comemoração,
pois o fluxo de turistas, acredito
ser muito grande.

Verdadeiramente, a Covid-
19 afetou e está afetando todo o
mundo, embora já tenhamos
vacina que está surtindo bons
efeitos; não temos ainda, domí-
nio sobre ela, assim como não
temos domínio total sobre a
AIDS; doenças antigas, já radi-
cadas, estão voltando com no-
vos meios de propagação que

nem mesmo a ciência
moderna está sabendo o
porquê. Acredito eu que
a climatologia (estudo e
observação do clima)  seja
o fator principal desses
transtornos. "Bater na
mesma tecla acaba dan-
do certo. Água mole em
pedra dura, tanto bate

até que fura". Assim, vou conti-
nuar batendo a minha tecla
mais forte para ligar Terra e
Céu. Aqui é onde vivemos e cons-
tituímos nossas famílias e por
isso não podemos esquece-las.

O dia 8 de junho foi um feria-
do nacional, religioso, que caiu numa
quinta-feira, regido pelo planeta Jupi-
ter e, portanto, um dia para expandir
nossos horizontes com viagens, edu-
cação e buscas espirituais. A Lua, na
sua fase 'Cheia', neste sábado 10 de
junho, às 16h33 estará passando
para a sua fase 'Nova' onde, a partir
de então, aqui para nós são-pedrenses,
não estará presente no nosso céu até o
dia 18 (domingo) de junho, deixando
as noites mais escuras (menor reflexo
pela lua, da luz solar), que se prolonga-
rá até o dia 21 de junho, quando
tem início a estação "Inverno"
com a noite mais longa do ano.

*****

Como sou um amante e es-
tudioso da astrologia e da cli-

matologia e há mais de dez anos
a temperatura vem cada vez
mais aumentando com os efei-
tos do El Ninho e La Ninha nas
águas dos oceanos Atlântico e
Pacífico; o oceano Ártico está se
desfazendo; as bússolas não
mais indicam com acerto os po-
los Norte e Sul; a Inteligência
Artificial (AI) substitui nossa
mente nos transformando em má-
quinas; tudo está a nos levar para
um caos (confusão de todos os ele-
mentos, anterior à criação do
mundo) que se não tomarmos uma
atitude em prol da vida e sem amor
ao próximo, sem egoísmo, sem
abrir mão das nossas teimosias
insanas, nem mesmo a eutaná-
sia pode nos salvar.

A Torre de Babel onde as
línguas se misturam e ninguém
se entende; a Caixa de Pandora
aberta derramando todo tipo de
doenças e desgraças vão des-
truir a nossa humanidade, o
nosso planeta. E daí, para onde

Saúde eSaúde eSaúde eSaúde eSaúde e
Educação sãoEducação sãoEducação sãoEducação sãoEducação são
políticas públicaspolíticas públicaspolíticas públicaspolíticas públicaspolíticas públicas
fundamentais efundamentais efundamentais efundamentais efundamentais e
precisam andarprecisam andarprecisam andarprecisam andarprecisam andar
juntasjuntasjuntasjuntasjuntas

Gregório José

O que era uma tra-
dição religiosa restrita a
paróquias e igrejas cujos
padroeiros eram São Pe-
dro, São João e Santo
Antônio se transformou
em tábua de salvação de
várias escolas munici-
pais e estaduais, cujos
diretores viam nesta
tradição, uma forma de reunir
familiares em torno da insti-
tuição e, arrecadar dinheiro
para pequenos reparos, uma
vez que recursos vindos dos
poderes públicos municipais
e estaduais eram escassos.

Aí, para abastecer estas ins-
tituições, empresários locais
viam aumentar suas vendas
com bandeirolas, fogos de arti-
fício, traques e bombinhas, além
das comidas tradicionais. Isso
foi, por muito tempo, a tônica
dos festejos do mês de junho.

Festejos juninos e a economia de cidades turísticas

vamos? Digo que a vida é eter-
na, mas não posso garantir que
ela seja igual em todo o univer-
so. Apenas que temos que en-
frenta-la enquanto nos restar
esperança e vontade de realizar
nossos sonhos, nossos desejos,
de podermos abraçar os verda-
deiros amigos e dormir tranqui-
lo o nosso sono merecido.

Olhemos ao nosso redor, veja-
mos e sintamos o que nos está cau-
sando tanto desespero. Tudo pas-
sa, tudo há de passar e o amanhã é
um novo dia para vivermos mais
emoções. Nosso inverno neste
ano será com frio maior que o
costumeiro, as chuvas serão
escassas. Cuidemos das nos-
sas  nascentes ,  dos  nossos
rios, do nosso solo, não va-
mos aventurar furar poços em
lugares altos sem que saibamos
quanto existe de água potável
em nosso subsolo e, muito me-
nos deixar de proteger nosso
solo para que não seja contami-
nado com restos contaminantes.
Um bom domingo a todos e que
Ele esteja sempre conosco.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais,
advogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo
do Estado de São Paulo,
aposentado;  e-mail:
audusconsultoria@gmail.com

do Plano determina
"Universalizar, até
2016, a educação in-
fantil na pré-escola
para as crianças de 4
(quatro) a 5 (cinco)
anos de idade e am-
pliar  a  oferta  de
educação infantil
em creches, de for-
ma a atender, no
mínimo, 50% (cin-

quenta por cento) das crianças
de até 3 (três) anos até 2023".

Lamentavelmente, o Plano
Estadual de Educação, aprovado
por unanimidade na Assembleia
Legislativa, não vem sendo consi-
derado para a execução de políti-
cas na área da educação. Como lei,
deveria ser integralmente executa-
do e sua execução significa mais
investimento no futuro do estado
de São Paulo e do país e não corte

de verbas. A necessidade de inves-
timento em educação não dimi-
nuiu. Se tomarmos o ensino mé-
dio, veremos que existe uma queda
de 14% no número de matriculas
de 2016 a 2021, de acordo com os
dados apresentados pelo DIEESE.
Essa queda se explica por fatores
como a desistência dos estudos de
jovens que precisam trabalhar para
ajudar na renda familiar, mas
também pela inadequação do pro-
jeto político-pedagógico às neces-
sidades dos estudantes. Tanto o
chamado "novo" ensino médio,
quanto o Programa de Ensino In-
tegral (PEI) são excludentes e, por
isso, lutamos pela sua revogação.
Recentemente, também os efeitos
da pandemia de Covid 19.

O fato é que o Governo do Es-
tado vem contabilizando como ver-
bas para a educação recursos que
utiliza para pagamento de aposenta-
dorias, o que é ilegal. Sem esse uso irre-
gular (o qual, por acordo entre o go-
verno estadual e o Tribunal de Con-
tas do Estado, só poderá ocorrer
até 2024), o Estado vem gastando
com educação menos do que o mí-
nimo de 25% determinado pela
Constitucional Federal, sendo que
a Constituição Estadual estabelece
esse percentual mínimo em 30%.

Esta natureza do debate e
da mobilização social que preci-
samos fazer para que o gover-
nador Tarcísio de Freitas não
consiga reduzir as verbas para a
educação e para que não venha-
mos a assistir à uma queda de bra-
ço totalmente sem sentido no âm-
bito da Administração Pública.

Saúde e Educação são políti-
cas públicas fundamentais e preci-
sam andar juntas.

Professora Bebel é de-
putada estadual  pelo
PT e segunda presiden-
ta da APEOESP

As unificações de impostos
previstas na Reforma

Tributária
Ivo Ricardo Lozekam

As Propostas de Emenda à
Constituição (PEC), apresentam
modelos tributários diferentes no
que se refere a unificação os tri-
butos. Existe uma certa seme-
lhança entre os modelos propos-
tos na PEC 45 e na PEC 110 que
propõe uma centralização da
arrecadação com a União.

Ambas (PEC 45 e 110) unifi-
cam tributos de esferas diferentes
do governo (federal estadual e mu-
nicipal, por isto chamamos de UNI-
FICAÇÃO VERTICAL DE TRIBU-
TOS.  Já a PEC 46, por sua vez, não
propõe esta centralização pela
União na arrecadação de tributos
Estaduais e Federais, preservando
a autonomia de Estados e Municí-
pios, propondo uma UNIFICAÇAO
HORIZONTAL. DE TRIBUTOS.

PEC 45 - Propõe a UNIFICA-
ÇÃO VERTICAL dos impostos so-
bre consumo (PIS, COFINS, IPI,
ICMS e ISS), criando o IBS com uma
alíquota só para compartilhar im-
postos federais, impostos estadu-
ais e impostos municipais.

PEC 110 - Também propõe
uma UNIFICAÇÃO VERTICAL por
sua vez de 8 tributos, (acrescenta
IOF, CIDE e Sal. Educação) crian-
do o IVA DUAL, composto de dois
tributos, a CBS (tributos federais),
e o IBS (unindo o ICMS e ISS)

Em ambas, PEC 45 e 110, os
Estados deixam de cobrar o ICMS
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sobre mercadorias e os Municípios
deixam de cobrar ISS. Esta cobran-
ça seria feita pela União, através
do IBS, caindo tudo em um caixa
único a ser gerido por um comitê
gestor, que depois repassaria para
os Estados e Municípios.

PEC 46  - A PEC 46, por sua
vez, propõe uma UNIFICAÇÃO
HORIZONTAL dos tributos,
propondo também uma unifica-
ção das 27 legislações do ICMS
um único ICMS NACIONAL.

Diferentemente das demais,
na PEC 46, cada Estado cobra e
recebe seu imposto, no entanto com
legislação nacional única.   O mes-
mo ocorre com o ISS onde a PEC 46
prevê unificar as 5.570 legislações
do ISS em um ISS nacional, pre-
servando a autonomia de co-
brança de cada município.  Des-
ta forma também, com a unifi-
cação horizontal dos tributos não
haveria a transferência de carga
tributária entre setores distintos
como ocorre na unificação vertical.

Ivo Ricardo Lozekam,
expert em ICMS.
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As paróquias e
comunidades religio-
sas de devotos ainda
mantinham a tradi-
ção de reunir famili-
ares e vizinhos.

Acontece que a
tradição foi se tor-
n a n d o  c a d a  v e z
m a i s  c o m e r c i a l  e
menos religiosa.

Alguns empresá-
rios do setor de entretenimento
e do grande comércio viram nes-
tas festas um meio de tornar o fes-
tejo mais profissional, enfeitan-
do os encontros e eternizando os
momentos. Assim foram abraça-
dos pelos organizadores e, alguns,
se tornando um carro-chefe em
termos de arrecadação.

Primeiro foi o nordeste bra-
sileiro que decidiu atrair turis-
tas para as grandes festes juni-
nas com bailarinos profissio-
nais, grupos de forró e músicos
profissionais. Essa mudança fez

com que várias localidades enxer-
gassem uma fonte de renda excep-
cional no período e, quem lucrou
foi a indústria do turismo uma
vez que trazendo turistas a rede
hoteleira ganha, a gastronômica
também e a de confecção e moda
se torna cada vez mais atrati-
vas para quem ama postar suas
vestes nas redes sociais.

Enquanto algumas cidades
estão anos-luz à frente de ou-
tras, pequenas localidades como
distritos e comunidades rurais
acabam sendo o destino para
quem quer fugir dos grandes
centros ou está cansado de prai-
as com águas frias nesta época
do ano. Enfim, seja pelo tradi-

cionalismo, seja pelo apelo do
ecoturismo, os festejos juninos
são grandes fontes de rendas
para o País.

Religiosidade, descanso e
tradicionalismo. Uma coisa
puxa a outra e, por conseguin-
te, quem ganha são aqueles pe-
quenos comerciantes locais que
entram na onda e faturam no
período. Alguns fazem até pedi-
do aos três santos Antônio, João
e Pedro para que ajudem a au-
mentar o faturamento.

Então é hora de levantar o
mastro, ascender as fogueiras e
apostar no melhor. Salve!

Gregório José, jorna-
lista, radialista e filó-
sofo; pós-graduado em
Gestão Escolar,  pós-
graduado em Ciências
Polí t icas,  pós-gradu-
a d o  e m  M e d i a ç ã o  e
Conciliação e MBA em
Gestão Pública.

Eduardo Maurício

ACâmara dos De-
putados confir-
 mou a decisão

recente do Tribunal
Superior Eleitoral (TSE)
que - com um placar de
7 votos a 0 votos - cas-
sou o mandato do en-
tão deputado federal
Deltan Dallagnol (eleito pelo par-
tido político "Podemos" do Para-
ná) pela prática ilegal de se esqui-
var e fraudar procedimentos dis-
ciplinares enquanto era Procura-
dor e coordenador da famosa Ope-
ração Lava Jato,  com pedido de
exoneração alguns meses antes das
eleições do ano de 2022 (enquanto
exercia o seu ex-cargo de parquet
Ministerial). Essa ação afronta a Lei
da Ficha Limpa, pois no entendi-
mento do Tribunal Eleitoral houve
dolo em se desvencilhar da inelegi-
bilidade com o ato de pedir exone-
ração com o intuito de concorrer
a deputado nas eleições retro, de
forma premeditada, já que esta-
va ciente das grandes chances de
ser eleito deputado federal.

Deltan Dallagnou detinha 15
PADs (processos administrativos
disciplinares) em tramite no Con-
selho Nacional do Ministério Pú-
blico (CNMP) e, caso fosse sancio-
nado, poderia sofrer de forma le-
gal a aposentadoria compulsória ou
até mesmo a perda do cargo de Pro-
curador. Isso porque os PADs tra-
tavam de supostas improbidades ad-
ministrativas e lesão aos cofres pú-
blicos, que poderiam causar demis-
são e inegibilidade eleitoral.

Deltan Dallagnol foi o depu-
tado federal mais votado do Para-
ná, com mais de 340 mil votos, e o
seu partido político é o Podemos
(de centro-direita com tendencia
mais à direita e economia liberal;
uma espécie de democracia parti-
cipativa através de democracia de
direita), inspirado na campa-
nha eleitoral de Barack Obama
(ex-presidente dos EUA).

Entretanto, a Câmara dos
Deputados, nesse último dia 6 de
junho, nas pessoas dos deputados
que compõe a mesa diretora, con-
firmou (em caráter exclusivo de de-

claração da perda do
mandato), conforme já
decidido no mérito pelo
TSE, a cassação do
mandato do deputado
Deltan Dallagnol, por
ato ilícito na tentativa
de fraude e burlar a Lei
da Ficha Limpa.

Acerca da Lei Com-
plementar n. 135 de 04

de Junho de 2010, conhecida como
"Lei da Ficha Limpa", que alterou
a Lei complementar n. 64, de 18 de
maio de 1990, que estabelece, de
acordo com o § 9o do artigo 14 da
Constituição Federal, casos de ine-
legibilidade, prazos de cessação e
determina outras providências,
para incluir hipóteses de inelegibili-
dade que visam a proteger a probi-
dade administrativa e a moralidade
no exercício do mandato.

O artigo 55 da Constituição
Federal, incisos III a V, que dispõe
da perda de mandato decretada
pela Justiça Eleitoral, prevê expres-
samente que compete à Mesa da
Câmara dos Deputados, nos ter-
mos do § 3º do artigo 55, tão so-
mente declarar tal perda, após
análise apenas formal da decisão
da Justiça Eleitoral (requisitos de
admissibilidade e outros aspectos).

No âmbito da Câmara dos De-
putados, os procedimentos a serem
observados nos processos de perda
de mandato previstos nos incisos IV
e V da Constituição Federal estão
disciplinados no Ato da Mesa n. 37/
2009, sendo que no artigo 5º do re-
ferido Ato da Mesa, consta expres-
samente que a análise, no âmbi-
to da Câmara dos Deputados,
restringir-se-á aos aspectos for-
mais da decisão judicial, e não em
uma análise de mérito e fatos.

Quem requereu a cassação de
Deltan Dallagnol foi a Federal
Brasil da Esperança no Paraná e
o Partido da Mobilização Nacio-
nal (PMN), no fim do mês de ja-
neiro de 2023. Importante desta-
car que Dallagnol, em 01 de Ju-
nho de 2023, recorreu ao Supre-
mo Tribunal Federal (STF) visan-
do reverter a decisão do TSE.

No recurso, Deltan Dallagnol
requereu através de sua defesa o
efeito suspensivo da decisão de
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cassação e anulação do mandato
pelo TSE, visando assim manter
a posse do seu cargo e o mandato
de deputado federal até o trânsi-
to em julgado. A alegação técnica
foi de estarem presentes os requi-
sitos do fumus boni iuris (fuma-
ça do bom direito); do periculum
in mora (perigo da demora) com
risco iminente; e a presente a
existência da possibilidade de re-
versão da decisão do TSE e so-
bretudo da presunção da ino-
cência (garantia constitucional).

Agora, Dallagnol aguarda a
decisão do STF, que prolatará deci-
são final que culminará no trânsi-
to em julgado do processo, confir-
mando a decisão de cassação ou,

então, revogando a decisão, que
resultaria na posse novamente do
cargo de deputado federal. É certo
que o técnico jurídico legal irá prevale-
cer no julgamento pelo Supremo. Ou
seja, se de fato Dallagnol, de forma
dolosa, pediu exoneração do cargo
de procurador para se eleger deputa-
do federal e se esquivar da inegibilida-
de que poderia ser alvo com eventuais
condenações e sanções nos PADs, con-
forme termos da Lei da Ficha Limpa. E
não deverá levar em questão as ale-
gações feitas sobre perseguição polí-
tica, por ele ter sido ex-procurador e
coordenador da Operação Lava Jato,
e ter sido um dos cabeças na prisão
do atual presidente Lula, que
teve sua condenação anulada de
forma técnica e legal pelo STF
por conflito de competência.

Eduardo Maurício é
advogado no Brasil,
Portugal  e  Hungria,
presidente da Comis-
são Estadual de Direi-
to Penal Internacional
da Associação Brasilei-
ra dos Advogados Cri-
minalistas (Abracrim)
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Tecnologia leva mais segurança e
novos serviços públicos a bairros
Instalação de nova rede de fibra óptica viabiliza câmeras e integração ao sistema Detecta de nove bairros mais afastados do centro

nstalação de fibra óptica no bairro Chácaras Primavera, ao todo São Pedro tem atualmente 80 km
de fibra instalada

Central de Monitoramento vai ganhar mais câmeras e reforçar a segurança no município.

Em um mundo globalizado, o
acompanhamento da tecnologia é
indispensável. E a fibra óptica é
considerada a maior evolução
na era das telecomunicações,
com inúmeras vantagens em
relação aos meios convencionais
de transmissão de dados.

Para prover mais e melhores
serviços de voz, dados e multimí-
dia a todos os cidadãos, a Prefeitu-
ra de São Pedro está estendendo
essa tecnologia avançada até as
regiões mais afastadas do centro
da cidade. É o caso dos bairros
Chácaras Primavera, Limoeiro,
Vertentes das Águas, Chácaras
Camargo I e II, Chácaras São
Paulo, Graminha, Vista Alegre e
Paraíso das Águas.

Ao todo, segundo dados do
Sistema Maestro, usado para
administrar ações da Secretaria
de Saúde,quase 2 mil pessoas

serão diretamente beneficiadas
pela conexão de ultravelocida-
de, que viabilizará uma infini-
dade de serviços públicos aos
cidadãos, entre eles o sistema de
videomonitoramento.

Doze câmeras com imagens de
alta resolução estão sendo instala-
das em pontos estratégicos e vão
monitorar a entrada e a saída des-
ses bairros para garantir mais se-
gurança às 930 unidades imobiliá-
rias, entre chácaras, terrenos e re-
sidências, de toda essa ampla e
afastada área. No caso de alguma
ocorrência, as imagens captadas
serão imediatamente enviadas ao
sistema "Detecta", avançada pla-
taforma do governo de São Paulo
que integra bancos de dados das
polícias paulistas, como os registros
de ocorrência, Fotocrim (banco de
dados de criminosos com arquivo
fotográfico), cadastro de pessoas

procuradas e desaparecidas, da-
dos do Detran, registro de veí-
culos furtados, roubados, clonados
e outros relatórios inteligentes
para a segurança pública.

EDUCAÇÃO 100% INTE-
LIGENTE - A Prefeitura de São
Pedro também universalizou a
tecnologia de telecomunicações
na Educação. Após uma primei-
ra etapa de implantação de 22
quilômetros de fibra óptica, a
administração municipal agora
instalou outros 6 quilômetros de
cabo óptico para contemplar
também as Emebs "Doutor Cel-
so Silveira Mello" (Vertente das
Águas) e "Maria Amélia Pimen-
tel" (Loteamento Floresta Escu-
ra). Ambas as unidades escola-
res já dispunham de internet,
porém via rádio. Com infraes-
trutura óptica, terão acesso a
uma tecnologia muito mais ro-

busta e confiável e uma veloci-
dade de transmissão de voz,
dados e multimídia, no mínimo,
mil vezes maior.

Além dos professores e fun-
cionários, aproximadamente
160 alunos das duas escolas se-
rão beneficiados e poderão usu-
fruir, de maneira mais efetiva,
de inúmeros serviços já dispo-
nibilizados pela Prefeitura de
São Pedro, por meio da Secreta-
ria de Educação, como o siste-
ma de salas inteligentes, equi-
padas com lousa digital, impres-
sora 3D, projetor multimídia e
mesa digital.

A infraestrutura também
vai aprimorar a segurança nas
escolas. A Emeb "Maria Amélia
Pimentel" dispõe de 8 câmeras
de videomonitoramento. Após a
chegada da fibra óptica, outras
3 câmeras foram instaladas, in-

clusive uma que monitora a en-
trada e saída do bairro Floresta
Escura, região ampla, com 325
chácaras, terrenos e residênci-
as. De igual modo, a Emeb
"Doutor Celso Silveira Mello"
teve sua quantidade de câme-
ras ampliadas, de 4 para 6, in-
clusive na cozinha, onde, no ano
passado, foram registradas al-
gumas ocorrências de furto de
merenda e de utensílios.

"Agora podemos afirmar que
100% das escolas e creches da rede
municipal de ensino de São Pedro
estão contempladas e conectadas
ao que existe de mais moderno e
avançado em sistemas de trans-
missão de dados, que é tecnologia
de fibra óptica", disse o prefeito de
São Pedro, Thiago Silva.

A chegada da fibra óptica
no bairro Primavera também
representa um salto de qualida-

de nos serviços clínicos e médi-
cos disponibilizados pela Uni-
dade Básica de Saúde da região,
que no ultimo mês de maio totali-
zou mais de 600 atendimentos.

PIONEIRISMO -  São Pe-
dro é o primeiro entre as 24 ci-
dades da Região Metropolita-
na de Piracicaba a conectar
100% dos prédios e estabele-
cimentos da administração mu-
nicipal à infraestrutura óptica. São
cerca de 80 quilômetros de cabe-
amento óptico instalados pelas
ruas e avenidas da cidade. A evolu-
ção da rede de dados começou em
2013, já no primeiro ano da ges-
tão Helinho Zanatta, e teve
prosseguimento na administra-
ção do então secretário de Go-
verno e atual prefeito de São Pe-
dro, Thiago Silva, que acelerou o
cronograma de instalação.

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E),
cozinha americana, sala, área de serviço, ga-
ragem e portão eletrônico. R$ 250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Tér-
reo - 2 dorm.,  w.c. social, sala para 2 ambi-
entes  com sacada, cozinha ,área de servi-
ço, estacionamento, portão eletrônico. R$
360.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de
jantar, sala de tv e sala para lanchar, ambas
com magnifica vista, lavabo, cozinha, área de
serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira
e quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm.
(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área
de serviço, varanda, abrigo para 2 carros co-
bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pisci-
na + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 ba-
nheiros, sala  de estar, copa, cozinha,
abrigo (1) + 1 quarto e cozinha externos,
R$ 450.000,00 (M.E).

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3
frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$

450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 - R$
130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$
120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-
RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-
VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte), to-
dos com armários embutidos, w. c. social,
lavabo, sala de estar com lareira, sala de jan-
tar, cozinha com armários, varandas em L,
piscina, quiosque com churrasqueira, play
ground, campo de futebol, canil, horta,  casa
para caseiro e quarto de ferramentas. R$
795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$
200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa
semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com hidro
massagem), w.c. social,  sala de estar, copa,
cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes, c. fute-
bol, etc. R$ 730.000,0 ( M)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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Sorriso Cidadão completa
um ano de atendimentos

CNHCNHCNHCNHCNH

Entre exames clínicos e procedimentos foram realizados
1.670 atendimentos nas escolas da rede municipal

Projeto do Sindicato dos Me-
talúrgicos desenvolvido em parce-
ria com empresas do setor e com as
Prefeituras da região, o Sorriso Ci-
dadão completa 1 ano de atendi-
mento em São Pedro. Voltado à
saúde bucal, o projeto garante con-
sultas gratuitas para crianças em
idade escolar em um trailer que
funciona como um consultório iti-
nerante. Neste período foram rea-
lizados 1.670 atendimentos, consi-
derados os exames clínicos e os pro-
cedimentos realizados.

"Esse programa é uma verda-
deira conquista para nossa rede de
ensino, pois não se trata apenas de
cuidar da saúde bucal dos nossos
estudantes, mas também de pro-
mover a equidade e garantir que
todos tenham acesso aos cuidados
odontológicos necessários. Ao tra-
zer uma dentista qualificada para
dentro de nossa escola, nós a
transformamos em um espaço pri-
vilegiado para a prática da promo-
ção da saúde, da qualidade de vida
e de uma educação de excelência",
destaca a secretária de Educação
de São Pedro, Samanta Bontorim.

Realizada há 9 anos, a parce-
ria já garantiu mais de 65 mil aten-
dimentos em toda a região. "Agra-
deço ao prefeito Thiago Silva e à
secretária de Educação Samanta
Bontorim pelo acolhimento. Esse é
um projeto iniciado em Piracicaba
há 9 anos pelo então presidente
José Luiz Ribeiro em parceria com
Hyundai e suas fornecedoras. Foi
idealizado para atender crianças de
Piracicaba e se estendeu para São
Pedro, Águas e Rio das Pedras",

conta Emerson da Silva, do Sindi-
cato dos Trabalhadores Metalúr-
gicos de Piracicaba e região.

Para a dentista Fernanda
Abrahão, a odontologia na escola
"é algo fantástico".  Ela destaca que
o fato de as crianças estarem em
um ambiente aconchegante como
a escola, facilita o tratamento. "Aju-
da a cuidar da saúde bucal e dá
toda a atenção para que as crian-
ças cresçam sem o tabu do medo

de dentista", destaca. Supervisor de
relações trabalhistas e sindicais da
Hyundai Motors Brasil, Márcio
Carmo destaca a ação social. "É um
prazer estar junto com o Sindicato
nesta ação. A Hyundai preza mui-
to pelo social, pelas vidas da região.
Um projeto excelente, de muito su-
cesso, merece total apoio para aten-
der as comunidades locais".

ESCOLAS - Na primeira eta-
pa do projeto em São Pedro passa-

ram pela avaliação alunos das
Emebs Guido Dante, Adriana Da-
niel , Maria Angelina Leão Ferrei-
ra dos Santos. Neste primeiro se-
mestre, a ação voltou a ocorrer nes-
tas escolas para realizar os trata-
mentos básicos necessários, como
tratamento de cáries. Para o segun-
do semestre estão planejados aten-
dimentos nas Emebs Professora
Leny Bomtorin e Professora Ricar-
da de Paiva de Lima Berzin.

Neste período foram realizados 1.670 atendimentos, considerados os exames clínicos e os procedimentos realizados

Detran-SP comemora
nome social  no mês
do Orgulho LGBTQIA+

Com a nova versão da Cartei-
ra Nacional de Habilitação (CNH),
disponível aos condutores paulis-
tas desde o início de junho de 2022,
as pessoas transgênero e travestis
podem incluir seu nome social no
documento. No Estado de São Pau-
lo, o direito à inclusão do nome
social está garantido desde 2019,
quando o novo modelo de RG pas-
sou a vigorar permitindo ao cida-
dão inserir dados de diversos ou-
tros documentos.

Desde o início das novas
CNHs, foram expedidas 1.416 com
nome social no Estado. É bem sim-
ples o processo para as pessoas da
comunidade LGBTQIA+ que qui-
serem ter o seu nome social na
CNH: basta solicitar a inclusão
durante a renovação do documen-
to. Veja o passo a passo.

PASSO A PASSO PARA
RENOVAR A CNH – Para reno-
var a CNH, basta acessar os canais
digitais (www.detran.sp.gov.br,
www.poupatempo.sp.gov.br ou app
Poupatempo Digital). Após confir-
mar ou atualizar os dados, a pes-
soa motorista agenda e realiza o
exame médico na clínica indicada
pelo sistema. Para a pessoa condu-
tora que vai renovar as carteiras de
habilitação categorias A e B, selecione a
data e hora para exame médico com
um profissional credenciado pelo De-
tran-SP. Nos casos de motoristas
que exercem atividade remunera-
da, é necessário que façam também
avaliação psicológica.

Para as renovações das cate-
gorias C, D ou E, a pessoa condu-
tora deve agendar e realizar o exa-
me toxicológico em um dos labora-
tórios credenciados pela Secretaria
Nacional de Trânsito (Senatran).
Após a coleta do material para aná-
lise, o condutor deve, em até 90
dias, agendar e realizar o exame
médico com um profissional cre-
denciado pelo Detran-SP

Com a aprovação nos exames,
é necessário pagar a taxa de emis-
são da CNH e aguardar orienta-
ções via e-mail para acessar a CNH
Digital, que tem a mesma validade
do documento físico e fica disponí-
vel no aplicativo Carteira Digital de
Trânsito (CDT). O código de segu-
rança para acessar a CNH digi-
tal também pode ser consulta-
do pelos canais eletrônicos do
Detran-SP e Poupatempo.

Para evitar deslocamentos
e proporcionar mais conforto e
comodidade, além da CNH di-
gital, o cidadão irá receber a
CNH física, pelos Correios, no
endereço de sua preferência.

NOVA CNH – Desde 2022,
as carteiras verde e amarelo tam-
bém possuem uma tabela com ima-
gens de veículos, que indica os ti-
pos de veículo que o condutor está
apto a dirigir. No verso, está pre-
sente no documento texto em por-
tuguês, inglês e espanhol, o que fa-
cilita a identificação do condutor
em outros países. O código inter-
nacional similar ao utilizado em
passaportes também consta no
novo modelo. Chamado de MRZ
(Machine Readable Zone ou Zona
Legível por Máquina), a opção per-
mite ao condutor embarcar em ter-
minais de autoatendimento nos ae-
roportos brasileiros.

Ainda assim, a Permissão In-
ternacional para Dirigir (PID) pre-
cisa ser emitida para que o condu-
tor habilitado no Brasil (com Per-
missão para Dirigir ou CNH defi-
nitiva) possa dirigir nos países sig-
natários da Convenção de Viena e
nos países que atendam o princípio
de reciprocidade.

Para as pessoas que solici-
tam a inclusão do nome social,
ele substitui o nome de registro
na frente da CNH, na primeira
linha do documento.

Nos casos dos condutores que
possuem a CNH definitiva, o docu-
mento mostra agora a letra "D".
Já para os permissionários, a letra
é a "P". A naturalidade e a nacio-
nalidade do motorista fazem parte
desse modelo que completa um
ano. Informações sobre possíveis
restrições médicas e outras infor-
mações adicionais, caso o cidadão
exerça atividade remunerada
(EAR), continuam na nova CNH.

A nova carteira de motorista
mantém o QR Code, disponível nos
documentos emitidos a partir de
2017, e pode ser acessada pelo ce-
lular por meio do aplicativo da CDT
(Carteira Digital de Trânsito), do
Governo Federal. Tanto a versão
física quanto a versão online do do-
cumento são válidas em todo o ter-
ritório nacional. O documento físi-
co continua sendo entregue ao en-
dereço de cadastro do cidadão.

DDDDDIVERSIDADEIVERSIDADEIVERSIDADEIVERSIDADEIVERSIDADE

Inclusão do nome social no título de
eleitor é destaque da ação do TRE-SP

Nas Eleições 2016, Heitor Cas-
tro Nunes dos Santos, 28, tinha
acabado de tirar o seu título de elei-
tor, mas não votou. Ele deixou de
exercer o seu direito político por-
que não queria passar pelo cons-
trangimento de se apresentar com
um nome com o qual não se identi-
ficava, que não correspondia ao seu
gênero. "Eu não me sentia confor-
tável. Depois de muita conversa
com outras pessoas trans e dentro
de casa, fui mudando esse pensa-
mento e comecei a ir votar, mas não
me sentia completamente à vonta-
de", conta. Nas próximas eleições,
ele não vai mais passar por isso:
Heitor fez a inclusão do seu
nome social no título de eleitor
na Feira Cultural da Diversida-
de LGBT+, realizada nesta quin-
ta (8) no Memorial da América
Latina, na capital paulista.

O Tribunal Regional Eleitoral
de São Paulo (TRE-SP) participou
do evento prestando serviços ao
eleitorado. O principal objetivo da
ação foi facilitar o acesso para in-
clusão do nome social no título de
eleitor das pessoas interessadas.
Esse direito passou a valer em
abril de 2018, após resolução do
Tribunal Superior Eleitoral
(TSE). Segundo a norma, nome
social é a designação pela qual a
pessoa trans ou travesti se identifi-
ca e é socialmente reconhecida - não
se confunde com apelidos.

"A gente precisa ser identi-
ficado como a gente se sente
bem. É uma sensação de liber-
dade poder sair na rua e as pes-
soas te reconhecerem como você
é, te verem como você é, ser cha-
mado da forma que você quer
ser chamado", explica Heitor.

Foram realizados 154 aten-
dimentos no evento - 1 opera-
ção de alistamento, 22 de revi-
são, 23 de transferência do do-
micílio eleitoral e 2 de segunda
via do título. Além disso, a equi-
pe orientou aproximadamente
100 eleitoras e eleitores para reso-
lução de questões de cadastro, dis-
pensou a multa de 5 e emitiu 1 cer-
tidão de quitação eleitoral.

Lara Torres, 26, também foi
atendida na tenda do TRE-SP.
"Acho que é muito importante para
as pessoas trans como eu conse-
guirem exercer a cidadania, isso faz
com que a gente não tenha ver-
gonha de concretizar nosso po-
der político. Eu me sinto muito
feliz de ter o TRE aqui partici-
pando desta festa", afirmou.

Bianca da Silva Mota, 31, que
se alistou recentemente, já se tor-
nou eleitora com o registro do seu
nome social. "A gente vem lutando
todos os dias para ser incluída. O
documento de registro eu ainda
não tenho, está em processo. Na
Justiça Eleitoral eu achei bem
prático, porque eu não precisei

apresentar o documento retifica-
do. Foi rápido e prático."

Para Gabbe da Silva Lins, 19, é
importante registrar nos documen-
tos oficiais os nomes com os quais
as pessoas se identificam. "Quan-
do a gente tem o nosso documen-
to, é mais uma prova para que nós
sejamos tratados da forma como
deve ser", afirma ele, que também
incluiu nesta quinta o seu nome
social no título de eleitor. "Assim
como o voto é um ato puramente
político, nos reafirmar e nos iden-
tificar também é."

O diretor-geral do TRE-SP,
Claucio Corrêa, afirma que "é im-
portante para a Justiça Eleitoral
estar dentro de todas as ações de
cidadania, de inclusão eleitoral e
de acessibilidade". Destacou, ain-
da, a simplicidade do procedi-
mento. "O nome social é auto-
declaratório, então é um proce-
dimento muito simples de se re-
alizar. Basta a qualquer eleitor
ou eleitora comparecer ao aten-
dimento com um documento com
foto e declarar o seu nome social
para inclusão em nosso sistema."

A participação inédita da Jus-
tiça Eleitoral no evento se deu a
convite da Associação da Parada
do Orgulho LGBT de São Paulo
(APOLGBT-SP), que montou um
setor exclusivo para reunir todos
os serviços públicos disponíveis à co-
munidade chamado Planeta Direitos.

Outras instituições prestaram
serviço no evento, como as secreta-
rias municipais de Saúde, de Direi-
tos Humanos e da Pessoa com De-
ficiência, Banco do Brasil, Conse-
lho Federal de Psicologia, Governo
do Estado de São Paulo, ministéri-
os da Saúde e dos Direitos Huma-
nos, Agência da ONU para Refugi-
ados (Acnur) e o Programa Con-
junto das Nações Unidas sobre
HIV/AIDS (Unaids), entre outras.

DIREITO - Nas Eleições 2022,
37.646 pessoas no Brasil estavam
aptas a votar com nome social. Em
São Paulo, eram 10.035, o equiva-
lente a 26,66% do total do país.
Houve um crescimento expressivo
nesse tipo de solicitação nos últi-
mos anos: nas Eleições 2018, a pri-
meira após a regulamentação des-
se direito, eram apenas 7.945 elei-
toras e eleitores com nome social
no Brasil e 2.258 em São Paulo.

A população interessada em
incluir o nome social no título para
as eleições municipais do ano que
vem tem até o dia 8 de maio de
2024 para solicitar a atualização.
Isso porque em ano eleitoral existe
a regra de que o cadastro deve per-
manecer fechado durante os 150
anteriores ao primeiro turno (art.
91 da Lei das Eleições), para que a
Justiça Eleitoral reúna os dados de
todo o eleitorado apto a votar e pro-
videncie o necessário para realiza-
ção do pleito em outubro.

DR.LDR.LDR.LDR.LDR.LUCIANO MAZZONETTUCIANO MAZZONETTUCIANO MAZZONETTUCIANO MAZZONETTUCIANO MAZZONETTOOOOO
PARPARPARPARPARTICIPTICIPTICIPTICIPTICIPA DA DA DA DA DA FRENTEA FRENTEA FRENTEA FRENTEA FRENTE
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Ontem dia 5/6/23 Dr.
Luciano vereador junta-
mente com o prefeito Thia-
go Silva e outros vereado-
res se encontraram com o
Deputado Estadual Helinho
Zanatta e outros parlamen-
tares e prefeitos de algu-
mas cidades.O prefeito
Thiago Silva sentou na
mesa da frente parlamen-
tar representando a cidade
de São Pedro!

Dr.Luciano explicou  da im-
portância da frente parlamentar
da região metropolitana de Pi-
racicaba que inclui a nossa ci-
dade de São Pedro e mais 23
cidades que estão englobadas
nesse grande projeto!

O vereador falou que a
frente parlamentar inclue o

plano articulador de políticas
para as funções públicas de
interesse comum como re-
cursos financeiros com aten-
ção ao desenvolvimento e tra-
balho, mais suportes para
saúde pública, visão social,
meio ambiente e inclusive
Dr.Luciano fez um pedido
importante para que a frente
parlamentar volte a atenção
para a causa animal que
muitos dos municípios não
tem nenhuma política volta-
da para essa causa!

Agora esperamos da
Frente parlamentar da região
metropolitana que produza efei-
tos e entregue resultados e Be-
nefícios nada menos que isso ,
esse é o compromisso para
com os nossos municípios!!!
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FALECIMENTOS

SR.NOEL GONÇALVES fale-
ceu no dia 02/06 na cidade de
São Pedro, aos 75 anos de
idade e era casado com a Sra.
Nilda Costa Gonçalves. Era fi-
lho do Sr. José Gonçalves e da
Sra. Rosalina Severino, faleci-
dos. Deixa as filhas: Silvana,
Silmara, Sandra e Ariane. Dei-
xa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado para a cida-
de de Piracicaba e o seu se-
pultamento deu se dia 02/06
saindo o féretro ás 17:00 h do
Velório da Vila Rezende – Sala
1 seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR.ROBERTO NAGY faleceu
no dia 02/06 na cidade de São
Pedro contava 77 anos de ida-
de e era filho dos finados
Sr.Stefan Nagy e da Sra.Julia
Balog Nagy.Deixa sobrinhos e
demais parentes. O seu sepul-
tamento deu se dia 03/06 sa-
indo o féretro ás 10:00 h do
Velório Municipal de São Pe-
dro seguindo para o Cemitério
Parque São Pedro onde foi inu-
mado em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR.KEDLEY OLIVEIRA DE
FARIAS faleceu no dia 04/06
na cidade de São Pedro, con-
tava 63 anos de idade e era
casado com Sra.Neide Apare-
cida Baltieri.Era filho dos fina-
dos Sr.Manoel José de Faria e
da Sra.Maria Aparecida de
Faria.Deixa os filhos: Kaique
e Kedley. O seu sepultamento
deu se dia 05/06 saindo o fé-
retro ás 16:00 h do Velório Me-
morial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro onde
foi inumado em jazigo da famí-
lia. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os
familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

JOVEM -  ANA PAULA DE
LIMA PINHEIRO faleceu no dia
05/06 na cidade de Piracica-
ba, aos 28 anos de idade e era
filha do Sr. Wanderley Benedi-
to Pinheiro e da Sra. Rosana
Antonia de Lima Pinheiro, fa-

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

SRA. MIQUELINA ANACLE-
TO FERREIRA faleceu dia 02/
06/2023, na cidade de São Pe-
dro/SP, contava 89 anos, filha
dos finados Sr. Joao Anacleto
da Silva e da Sra. Maria Fer-
reira da Cunha, era viúva do Sr.
Antonio Ferreira; deixa os fi-
lhos: Eva; Antonio; Pedro; Lu-
cia; Maria; Clarice e Jose. Dei-

FALECIMENTOS
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Bebel promove audiência pública para
defender concursos e contratação justa
Parlamentar quer concurso público para 100 mil professores para atender
todo o Estado de São Paulo; audiência será dia 12, segunda-feira

A segunda presidenta da
Apeoesp (Sindicato dos Professo-
res do Ensino Oficial de Ensino no
Estado de São Paulo), a deputada
estadual Professora Bebel (PT) pro-
move audiência pública nesta pró-
xima quarta-feira, 14 de junho, para
defender concursos e contratação
justa no serviço público estadual.
A audiência acontece às 18  horas,
no auditório Teotônio Vilela, na
Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo, e visa estabele-
cer medidas a serem desenvol-
vidas para pressionar o gover-
no estadual a atender a reivindi-
cação da Apeoesp e demais entida-
des representativas do funcionalis-
mo público estadual.

Com relação ao magistério, de
acordo com Bebel, somente com a
realização de concurso público para
100 mil novos professores poderá
resolver a falta de professores, uma
vez que a rede estadual de ensi-
no apresenta essa defasagem. A
parlamentar também defende a
contratação de funcionários de
apoio, os chamados Agente de Or-
ganização Escolar.

Desde o início do ano, a depu-
tada vem cobrando do governador
Tarcísio de Freitas, e do secretário
estadual da Educação, Renato Fe-
der, a contratação de professores
para a rede estadual de ensino,
uma vez que as escolas estaduais
também estão funcionando com
defasagem desses profissionais,
sobrecarregando as direções,
coordenação e professores, que
acabam sendo obrigados  a desen-
volverem também esta função.

A deputada Professora Bebel diz que o Estado tem uma defasagem de pelo menos 98 mil professores

Para a deputada Bebel, a aber-
tura de concurso para 15 mil pro-
fessores feita pelo governo estadu-
al, no entanto, não resolverá a si-
tuação do magistério paulista. "A
defasagem no Estado é de 98 mil
professores. Essas 15 mil vagas ofe-
recidas são insuficientes frente à
existência de 98 mil professores
contratados de forma temporária
(categoria O)", diz, ressaltando que
a Apeoesp também reivindica a es-
tadualização do concurso, "pois a

regionalização não atende às ne-
cessidades da categoria. Também
queremos a abrangência de todas
as disciplinas, com número de va-
gas suficientes, regras justas, cor-
retas e não abusivas".

Diante da falta de diálogo do
governo estadual para tratar do as-
sunto, a Apeoesp ingressou com
ação judicial para contestar exigên-
cia de que os candidatos apresen-
tem um vídeo com a simulação de
uma aula com duração de 5 a 7

minutos. "Queremos liberdade
para os candidatos aprovados es-
colherem entre aderir à carreira
por subsídio ou à carreira do Ma-
gistério regulada pela Lei Comple-
mentar 836/97. A realização de
concurso justo e correto tem im-
pacto na qualidade do ensino, na
medida em que garante estabi-
lidade e continuidade às equi-
pes escolares, acesso dos profes-
sores a direitos", destaca a de-
putada Professora Bebel.

xa netos, bisnetos, tatarane-
tas, demais familiares e ami-
gos. Sepultamento dia 03/06/
2023 às 12h00 do Velório
Municipal de São Pedro/SP,
para o Cemitério Municipal da
Saudade de São Pedro/SP. A
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

lecidos. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
Charqueada e o seu sepulta-
mento deu se dia 05/06 sain-
do o féretro ás 17:00h do Veló-
rio Municipal de Charqueada
seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA.ILMA BRAGA MARIA-
NO faleceu no dia 06/06 na
cidade de Piracicaba, con-
tava 77 anos de idade e era
f i lha dos f inados
Sr.Sebastião Braga e da
Sra.Ol iv ia  Adel ina
Corrêa.Deixa os filhos: Ce-
cilia Braga Mariano, Robson
Braga Mariano e Anderson
dos Santos (já falecido).
Deixa netos e demais paren-
tes. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São
Pedro e o sua Cremação dar
se dia 07/06 saindo o fére-
tro ás 10:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala
1 seguindo para o Cremató-
rio Memorial Metropolitano
de Piracicaba. Esta sala
possui serviço de Velório
On-Line consulte os famili-
ares. À família e amigos
enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR.MARIO MONTANARI fa-
leceu no dia 07/06 na cida-
de de Piracicaba, aos 101
anos de idade e era viúvo da
Sra.Carmen Muriel Monta-
nari. Era filho dos finados
Sr. Luiz Montanari e da Sra.
Luiza Zani.Deixou os filhos:
Vicente Montanari, já faleci-
do; Lucia Montanari; Olan-
da Montanar i ;  Benedi to
Montanari; Luiz Francisco
Montanari; e Antonio Apare-
cido Montanari. Deixa ainda
netos, bisnetos e tatarane-
tos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de San-
ta Maria da Serra e o seu
sepultamento deu se dia 07/
06 sa indo o féret ro  ás
16:00h do Velório Municipal
seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi
inumado em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS.
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Helinho é vice-coordenador
da Frente Parlamentar
Na sua fala, Helinho disse que "as regiões são metropolitanas, mas têm
as especificidades por região e, também, por cidade inserida"
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Conselho delibera
sobre novas atividades

O deputado estadual e vice-
presidente da Alesp, Helinho Za-
natta (PSC), tornou-se também o
vice-coordenador da Frente Parla-
mentar pelo Desenvolvimento das
Regiões Metropolitanas, lançada
na manhã da última segunda (5)
durante reunião no Auditório
Teotônio Vilela da Assembleia.
Esse colegiado desenvolverá seus
trabalhos sob a coordenação do de-
putado Luiz Claudio Marcolino
(PT), que propôs a Frente.

Depois do lançamento, o de-
putado Helinho Zanatta reafirmou
o seu compromisso com a Região Me-
tropolitana de Piracicaba (RMP), prin-
cipalmente a sua implantação de fato.
Recentemente, o deputado já enca-
minhou ofício ao governo do Esta-
do pedindo informações a respeito
do Comitê Executivo e do Fundo
de Desenvolvimento da RMP.

A Frente é composta pelos de-
putados Luiz Claudio Marcolino,
Helinho Zanata, Paulo Fiorilo, do
secretário Estadual de Habitação,
Eli Corrêa Filho; do prefeito de
São Pedro, Tiago Silva; da vice-
prefeita de Cordeirópolis, Fáti-
ma Celin; do presidente do
Parlamento Metropolitano de Pi-
racicaba e presidente da Câmara
de Capivari, Tiago Braggion; e de
demais vereadores e autoridades
de diversos municípios do Estado.

O objetivo do núcleo de traba-
lho é a atuação suprapartidária
para elaborar legislações e interme-
diar soluções frente aos diversos
desafios das nove regiões metro-
politanas do Estado, sendo essas
regiões as seguintes: São Paulo;
Baixada Santista; Campinas; Jun-
diaí; Ribeirão Preto; Vale do Para-
íba e Litoral Norte; São José do Rio
Preto; Piracicaba; e Sorocaba.

De acordo com o deputado
Luiz Claudio Marcolino, 236 mu-
nicípios paulistas integram regiões
metropolitanas no Estado de São Pau-
lo, cidades que compreendem cerca de
37 milhões de pessoas - 80% da popu-
lação paulista. "Se a área foi de-
marcada como metropolitana, ela
precisa produzir efeitos e entregar
resultados e benefícios esperados.
Nada menos que isso", disse.

O parlamentar expôs aspectos
que a Frente pretende explorar:
desigualdades sociais; planos dire-
tores, para que sejam menos in-
dividualistas; recursos finan-
ceiros; desigualdades inter-re-
gionais; ativação de gestões
metropolitanas; legalidade, in-
tegração e mobilidade; conquis-
ta de autonomia; e compreen-
são da visão do novo governo.

RAIO-X - Ao fazer uso da pa-
lavra, o vice-coordenador, Helinho

A Frente das Regiões Metropolitanas foi lançada na última segunda (5)

O prefeito de São Pedro, Thiago Silva, participou do lançamento da Frente

Divulgação

Zanata, frisou a importância de
uma análise criteriosa de cada re-
gião. "As regiões são metropolita-
nas, mas têm as especificidades por
região e, também, por cidade inse-
rida", acrescentou. Ele também dis-
se que "a ideia das Regiões Metro-
politanas é ter um planejamento
regional voltado ao desenvolvimento
socioeconômico e à me lhoria da quali-
dade de vida da população, com ações
integradas e permanentes dos ór-
gãos públicos, em todas as esferas
e linhas de atuação".

Sobre a RMP, Helinho Zanat-
ta destacou que "foi sem dúvidas
uma conquista, que ocorreu em

agosto de 2021. No entanto, até
agora algumas medidas ainda não
foram adotadas. Apenas o Conse-
lho de Desenvolvimento foi implan-
tado. Tenho certeza de que o nosso
governador, Tarcísio de Freitas, vai
atender ao nosso pedido e ajudar
na consolidação da Região Metro-
politana de Piracicaba. Ressalto
também as reuniões preparatórios
coordenadas pelo subsecretário
José Police Neto, do Desenvolvi-
mento Urbano e Habitação".

PRÓXIMOS PASSOS - O
deputado Luiz Claudio Marco-
lino reforçou a todos os presen-
tes que serão enviadas a apre-

sentação e a solicitação de inte-
resse para participar da coorde-
nação executiva da Frente Par-
lamentar.  Ele destacou também
que, para os próximos quatro
anos, está prevista a realização
de visitas nas regiões metropo-
litanas. "A ideia é fazermos de
forma descent ralizada o encon-
tro que realizamos aqui, para
aproximar o debate", concluiu.

PIRACICABA PRESENTE
- A Câmara Municipal de Piracica-
ba foi representada no lançamento
da Frente pelos vereadores Gilmar
Rotta, Acácio Godoy, Valdir Vieira
(Paraná) e Rai de Almeida.

O Conselho da Escola do Le-
gislativo da Câmara Municipal de
Piracicaba "Antonio Carlos Dane-
lon - Totó Danelon" se reuniu na
tarde desta sexta-feira (2) para fa-
zer um balanço das atividades já
realizadas e deliberar sobre propos-
tas de cursos para os próximos
meses. Ao todo, sete novas propos-
tas foram apreciadas, das quais
cinco receberam parecer favorável.

Entre as propostas que devem
ser viabilizadas nos próximos meses
estão cursos de formação em Libras
(Língua Brasileira de Sinais), ativida-
des sobre o mercado de trabalho para
Pessoas Com Deficiência, palestras so-
bre autismo e também sobre consci-
entização em relação às hepatites
virais. As ementas, cronogramas e
datas das atividades serão em bre-
ve divulgadas pela Escola.

Participaram do encontro a
vereadora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua,
a Professora Drª. Heliani Berlato,
o Professor Dr. Josué Adam Lazi-
er, todos conselheiros da Escola, e
a secretária Érica Aparecida Cruz
Diniz. A reunião também teve o
apoio de servidores do Departa-
mento Legislativo.

Balanço das atividades de
maio - A Escola do Legislativo de-
senvolveu cinco atividades no mês
de maio: três rodas de conversa
sobre "Necessidades Alimentares
Especiais", e duas palestras sobre o
tema "Conscientização do uso de
água e energia". De acordo com
Érica Diniz, 245 alunos realizaram
pelo menos uma aula dos cursos/
palestras, que resultaram na emis-
são de 141 certificados.

Das atividades avaliadas, de
acordo com dados coletados junto
aos participantes, 97,87% dos alu-
nos as consideraram como boas/
excelentes, e 2,13% como regular.
Em relação à abordagem dos as-
suntos, 98,58% consideraram
como boa/excelente, e 2,13% regu-
lar. Já sobre o domínio dos con-
teúdos apresentados pelos pales-
trantes, 99,29% dos alunos os con-
sideraram como bons/excelente e
0,71% avaliaram como regular.

Temas dos cursos - A secretá-
ria também apresentou um gráfico
com os principais temas trazidos
pela Escola do Legislativo de 2017
a 2022: "os com maior número de
abordagens foram os ligados aos
temas "políticas públicas e di-
versidade", seguidos de "cursos
de formação e cultura", "meio
ambiente", "educação e inclu-
são", "direitos", "democracia" e
outros assuntos", disse.

Nova publicação - O Conselho
também analisou a proposta de ela-
boração de um novo livro digital,
nos moldes da publicação "Educa-
ção para a Cidadania e a experiên-
cia da Escola do Legislativo", lan-
çado no ano passado. Agora, a ideia
é reunir artigos de palestrantes e
profissionais que desenvolveram na
Escola do Legislativo, ao longo dos
últimos anos, trabalhos relaciona-
dos à temática "Mulheres". O obje-
tivo é que o novo material seja lan-
çado até o fim do ano.

A agenda completa de cursos
da Escola do Legislativo pode ser
acompanha no link que está dispo-
nível no site oficial da Câmara -
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.

Entre as propostas que devem ser viabilizadas está o
curso de formação em Libras

Guilherme Leite
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Prefeito Thiago Silva
recebe o Sindicato e
homologa novo piso

O prefeito Thiago Silva rece-
beu na manhã desta quarta (7),
José  Osmir Bertazzoni, diretor
administrativo e financeiro do Sin-
dicato dos Trabalhadores Munici-
pais de Piracicaba e Região e Maria
José da Silva, diretora em São Pe-
dro do sindicato, que acompanha-
ram a homologação da lei que es-
tabelece novo piso salarial de R$
1.600 para os servidores munici-
pais de São Pedro.

"Desde o início do diálogo en-
tre Prefeitura e Sindicato, o prefei-
to Thiago Silva foi muito solícito
e aberto. São Pedro é uma das
primeiras cidades a estabelecer
o piso para os servidores munici-
pais e isso é motivo de orgulho para
nós", disse Bertazzoni.

O prefeito destacou que no
início das negociações, a propos-
ta era definir o piso salarial em
R$ 1.550. "Conseguimos melho-
rar este valor e estabelecer o
piso de R$ 1.600. O novo valor
será pago a aproximadamente
600 servidores" , afirmou.

O novo valor, que começa a ser
pago em julho, representa reajuste
de 17,81% no piso pago no início

deste ano e também foi aprovado
pela Câmara Municipal.

O benefício atende a aproxima-
damente 50% dos servidores, que
passam a ter rendimento mensal
de R$ 2.140, quando considerados
os R$ 1.600 do salário bruto mais
R$ 540 do vale-alimentação, tam-
bém reajustado em abril.

O novo piso será pago aos ser-
vidores que trabalham por 40 ho-
ras semanais na Prefeitura ou Sa-
aesp (Serviço Autônomo de Água e
Esgoto de São Pedro). O valor é
21,21%  maior que o mínimo anun-
ciado pelo governo federal, de R$
1.320 e 3,2% maior que o mínimo
aprovado pelo Estado, de R$ 1.550.

Outro reajuste recebido pelos
servidores de São Pedro foi no vale
alimentação, que no ano passado
registrou aumento de 66, 6%, e,
neste ano, o incremento de mais de
8%, passando a R$ 540. Ou seja,
nestes dois anos, houve um aumen-
to de 80% no valor.

O prefeito destacou também
que a medida valoriza os servido-
res da cidade, que contribuem
muito para a construção de uma
cidade cada vez melhor.

Prefeito Thiago Silva e o sindicalista José Osmir Bertazzoni

Divulgação
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Festa em homenagem ao santo acontece neste fim de semana
Começa nesta sexta-feira (9), no

alto da serra de São Pedro, a 117ª
Festa de Santo Antônio. Com a ex-
pectativa de receber ao menos 10
mil pessoas, o tradicional evento
cultural, religioso e gastronômi-
co atrai turistas de diversas ci-
dades da região, devotos ao
santo conhecido como padroei-
ro dos pobres e casamenteiro. A
programação com entrada gratui-
ta segue nos dias 10 e 11 de junho.

"Depois de Nossa Senhora Apa-
recida, São Antônio é o santo mais
popular, mais amado e mais queri-
do pela comunidade católica. Ele é
o santo da família, carinhoso, pro-

tetor e era para ele que as pessoas
pediam um bom casamento", ex-
plicou o padre Claudio Cesar de
Carvalho, responsável pela Capela
do Santo Antônio.

Celebrado oficialmente do dia
13, Dia do Santo Antônio, o santo
padroeiro da das cidades de Pira-
cicaba e Americana também é co-
nhecido por convidar as pessoas a
viver como Jesus Cristo. "Com cer-
teza é um dos santos mais especi-
ais pelos católicos, pois traz men-
sagens de esperança, confiança e
sempre ajuda aos necessitados",
ressaltou o padre. Para garantir a
preparação dos pratos vendidos du-

rante o evento, a paróquia conta hoje
com apoio de aproximadamente 100
voluntários, a maioria moradores da
zona rural do município. A gastrono-
mia da festa é marcada com frango
assado, leitoa, cuscuz, pastel e chur-
rasco, além de barracas de doces,
lanches, bebidas e brinquedos.

RELÍQUIA - Apesar de al-
guns representantes da igreja local
informar que a relíquia que existe
na capela é um pedaço de osso do
padroeiro, num documento de do-
ação assinado pelo bispo emérito
de Piracicaba, dom Eduardo Ko-
aik, de 24 de abril de 1994, diz que
se trata de um pedaço de pele. "É

uma relíquia muito importante,
doada primeiramente pelo Va-
ticano para Diocese, que atrai ca-
tólicos e devotos de todo Brasil que
vêm pagar promessas e fazer pe-
didos durante a festa".

HORÁRIOS - A Festa do
Santo Antônio começa na sexta-fei-
ra (9), a partir das 19h; sábado
(10), a partir das 19h; domingo (11),
a partir das 10h. A programação
religiosa começa no domingo, às
10h, com missa seguida de procis-
são e benção do bolo; segunda, às
19h, missa; terça, às 19h, missa se-
guida da benção dos pães. Mais in-
formações: (19) 3481-1196.

Padre Claudio Cesar de Carvalho fala sobre a importância do santo
para os devotos

Festa com entrada gratuita acontece neste fim de semana, no alto da
serra de São Pedro

Daniella Oliveira
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão),
em frente à lava rápida Tio Zé, a
150 mts da matriz com 670 mts de
área coberta. Tel. (19) 3483-2136
ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no
pé da serra, a 3 km da cidade,
com água de nascente, córrego e
energia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 625 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos
modelos e tamanhos t ra-
tar (19)9742-6325.
-------------------------------------------

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

VENDO CASA
2 dorm, sala, coz,
banh, lavanderia,
varanda, fundo

1dorm e coz, bairro
Palu, terreno 590 m2
área construída 153

m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

IIIIINVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTO

Hospital São Lucas
tem novo gerador

O Hospital Beneficente São
Lucas comprou um novo gera-
dor.  Com capacidade de
300KVA, o equipamento foi ad-
quirido com recursos do próprio
hospital, com o objetivo de ga-
rantir melhor atendimento à
população, sem correr riscos de
eventuais falta de energia.

"O novo equipamento tem ca-
pacidade para atender todo o hos-
pital, desde ambulatório, UTI, Cen-
tro Cirúrgico, ala de internações e
demais setores", destaca o presi-
dente do hospital, Luis Olivieri.

Em muitas situações a ener-
gia é imprescindível, mas em ne-
nhuma delas é tão fundamental
como na saúde. O novo gerador

substitui um equipamento de al-
guns anos que após a expansão de
vários serviços realizados pelo hos-
pital já não atendia a necessidade.

O novo equipamento aten-
de todas as áreas e permite am-
pliação da capacidade, caso haja
necessidade com algum tipo de
ampliação.  A independência
energética está  entre as princi-
pais vantagens do uso do gera-
dor, já que eventuais instabi-
lidades  na transmissão ou
fornecimento de energia são
supridas pelo gerador, além
do fornecimento de energia
em eventuais paradas tempo-
rárias das companhias para
manutenção das redes.

Novo equipamento atende todas áreas e permite ampliação da capacidade
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Começa instalação da
cobertura metálica no
terminal rodoviário
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Equipe de São Pedro
conquista pódios
Os 32 atletas da equipe que participaram entre os aproximadamente 500
inscritos conquistaram pódio nesta competição que exige bastante dos atletas

Contrariando o ditado de que
"santo de casa não faz milagre", a
Equipe Municipal de Atletismo de
São Pedro, conhecida como EMA,
fez bonito na Ultramaratona Bro-
tas/São Pedro, realizada no último
sábado, com percurso de 62 km,
saída de Brotas e chegada em São
Pedro. Os 32 atletas da equipe que
participaram entre os aproxima-
damente 500 inscritos conquis-
taram pódio nesta competição
que exige bastante dos atletas
em um percurso de estradas de ter-
ra, pedras soltas, rios e serra.

A corrida teve início às 6h30
em Brotas. Da equipe treinada pela
professora Selma Campos, da Co-
ordenadoria de Esportes e Lazer de
São Pedro, participaram um sexte-
to de revezamento feminino (6 in-
tegrantes), um sexteto de reveza-
mento misto (5 integrantes mas-
culinos e 1 feminino), um quarteto
de revezamento misto (3 integran-
tes masculinos e um feminino) e
dois solos (masculinos).

Ralph Stenico Beduschi foi o
2º colocado solo, ou seja, ele per-
correu os 62km da corrida, com o
tempo de 05:10:32; Ricardo Lor-
dello foi o 2º colocado solo na cate-
goria com o tempo de 06:01:07.

Já o quarteto misto formado
por Nair Nakawa, Luiz Felipe Gon-
çalves Nunes, Luiz Fernando Ber-
nardino e Lennon Adorno foi o 2º
colocado, com o tempo de 04:54:37

O sexteto misto, dos atletas
Valdineia Calsa, Rogério Rodri-
gues, José Agmar de Oliveira; Ga-
briel Feltrin, Laudemiro Oliveira e
Vitor Zegio garantiu a segunda
colocação com o tempo de 5:32:17.

O sexteto feminino, formado
por Oraida Zangarini, Valmira Ber-
tochi, Márcia Dente, Rosemeire Sil-
va, Luciana da Silva e Natália Ray-
mundo garantiu a 3ª colocação
com o tempo de 6:20:14.

"Agradecemos ao prefeito
Thiago Silva e ao secretário de
Governo e coordenador de Es-
portes, Claudinei Arruda, pelo
apoio aos eventos da área espor-
tiva. O trabalho de todos os
funcionários da Coordenadoria
de Esportes no suporte da cor-
rida também foi fundamental",
disse a professora Selma.

DESTAQUE - Melhor colo-
cado entre os atletas da EMA,
Ralph Stenico Beduschi,35, co-
leciona conquistas no esporte.
Formado em educação física,
atua como professor de tênis há
16 anos e começou a correr há
14. "Senti a necessidade de me-
lhorar meu preparo físico depois
de reduzir os treinos de tênis para
competição e começar a trabalhar
mais como professor", conta.

Ralph conheceu o atletismo de
São Pedro com a professora Magui
há aproximadamente 12 anos. Co-
meçou a treinar e competir repre-
sentando a cidade. Inicialmente,em
corridas de curta distância, como

5 e 10km. Com a melhora do de-
sempenho, decidiu se desafiar
em corridas mais longas, de
meia maratona (21km). A pró-
xima etapa foi marcada pelas
chamadas corridas de monta-
nha - trail running, com provas
de maratona - 42 km. Conquis-
tou vários pódios e encarou as
ultramaratonas - corridas que
ultrapassam os 42 km.

A primeira participação foi em
2019, na Ultramaratona São Pe-
dro-Brotas, quando conquistou a
7ª colocação geral da prova e 3°
lugar da categoria por idade.

Em 2022, Ralph voltou a
fazer esta prova e desta vez,
conquistou o 2°lugar geral da
prova, com o tempo de 5h04min
nos 62 km, sua melhor performan-
ce e tempo em corrida longa. Em
2023, com o percurso inverso, com
início em Brotas e chegada em São
Pedro, mais uma vez Ralph con-
seguiu a segunda colocação.

"Já fiz outras ultramaratonas
como a de Ipeúna, com distância de
50 km e a temida Brasil Ride 70km em
Botucatu, com mais de 8 horas de pro-
va, ficando entre os 20 melhores co-
locados" destaca o atleta.

"Um dos grandes segredos pra
prosseguir nessa jornada é gostar
muito do mundo da corrida, curtir o
processo, se sentir melhor a cada dia,
com o objetivo de chegar na melhor
idade ainda praticando, com saú-
de e alegria", ensina Ralph.

Como mostrou na corrida, o
que não falta para Ralph é fôle-
go. Além de treinar para corri-
da com a equipe do município, ele
participa de competições de tênis
na região, junto com a esposa, que
também é tenista, e seus alunos.

Professora Selma Campos e parte da Equipe Municipal de Atletismo de São Pedro

Ralph Stenico ficou em segundo lugar na categoria solo: 62 km e 5h10

Reforma envolve também a ampliação das platafor-
mas de embarque e desembarque

Na terça-feira, 6, teve início a
instalação da cobertura do Termi-
nal Rodoviário Pedro Bragagnolo.
O trabalho do guindaste elevando
as estruturas metálicas para apoiá-
las nas colunas do terminal cha-
mou a atenção de bastante gente
que circulava pela região. No total
são 4 estruturas de aproximada-
mente 7 toneladas cada, com 21
metros de largura. Após a instala-
ção, as estruturas que formam a
cobertura serão soldadas.

Porta de entrada para os tu-
ristas que visitam São Pedro, des-
de o final do ano passado a rodovi-
ária passa por uma ampla reforma
estrutural, que envolve não apenas
a instalação de uma moderna e re-

forçada cobertura nas áreas inter-
na e externa como também a am-
pliação das plataformas de embar-
que e desembarque. O valor em-
penhado para a obra é de R$
2,3 milhões - R$ 2,1 milhões libe-
rados pelo Estado e R$ 253 mil
de contrapartida do município.

"A reforma atenderá as de-
mandas da nossa cidade, que vem
num crescente desenvolvimento, e
vai impactar positivamente a roti-
na de todos aqueles que utilizam
cotidianamente o terminal",
destacou o prefeito de São Pe-
dro, Thiago Silva, que destacou
também os benefícios que a obra
trará para os usuários do trans-
porte coletivo municipal.
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Terraço O Rei do Camarão terá jantar
especial no Dia dos Namorados, dia 12
O restaurante Terraço O Rei do Camarão fica na Avenida Carlos Mauro, 411, no terraço do Águas Shopping, em Águas de São Pedro

Apreciadores de uma boa gas-
tronomia comemoram desde mar-
ço a vinda do Terraço O Rei do
Camarão, em Águas de São Pedro.
Comandado pelo casal de empre-
sários Marcelo e Maria Ely de Lima
Bueno, o restaurante oferece um
cardápio muito variado de pratos
de camarão, filé mignon, aves,
massas, entradas quentes e frias,
porções, saladas e uma seleciona-

da carta de vinhos. Localizado no
terraço do Águas Shopping, que
oferece uma vista privilegiada da
avenida principal da cidade, o Ter-
raço O Rei do Camarão está com
um cardápio especial para o Dia dos
Namorados. Por apenas R$ 300 o
casal, o atendimento no dia 12 de
junho acontece a partir das 19h.

Com capacidade de atender
cerca de 80 pessoas, o restau-

rante oferece diversas opções de
pratos que servem até duas pes-
soas. Um dos mais pedidos é o
Camarão Rei, que vem com ca-
marão recheado com catupiry
empanado, acompanhado de
arroz com açafrão, cenoura, pi-
mentões, especiarias, fritas e
provolone empanado.

A partir de R$ 189 (serve
duas pessoas), também tem pra-

tos marcantes como o Bobó de
Camarão, Camarão Jericoacoa-
ra, Camarão Terraço, Strogono-
ff de Camarão, Camarão à Gre-
ga e Camarão Provençal. Todos
vêm com acompanhamentos.

Risotos de camarão, filé
mignon e de bacalhau, pratos de
massas, de peixes, carnes e aves
incrementam o cardápio. "Além
dos pratos clássicos, os clientes

tem uma experiência gastronô-
mica única e se sentem atraídos
pela diversidade e originalida-
de do que temos para oferecer",
contaram os proprietários.

O atendimento acontece nas
quintas, sextas e sábados, com
almoço das 11h às 15h e jantar
das 19h às 23h. Aos domingos,
o almoço é das 11h às 15h. Nes-
ta segunda-feira, Dia dos Na-

morados, o jantar especial será
servido a partir das 19h.

SERVIÇO: O Terraço O Rei
do Camarão fica na Avenida
Carlos Mauro, 411, no terra-
ço do Águas Shopping, em
Águas de São Pedro. Infor-
mações e  reservas:  (18)
99113-9790. Instagram @Ter-
raço do Rei do Camarão

Comandado pelo casal de empresários Marcelo e Maria Ely de Lima Bueno, o Terraço O Rei do Camarão é o mais novo espaço gastronômico de Águas de São Pedro

Daniella Oliveira
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Bebel participa do lançamento de
curso sobre a violência de gênero
"É fundamental que a sociedade debata mecanismos de combater toda
prática de violência de gênero e o curso é um importante", afirma Bebel

A deputada Professora Bebel
(PT), enquanto Procuradora Espe-
cial da Mulher na Assembleia Le-
gislativa no Estado de São Paulo,
participou, na noite de segunda (5),
do lançamento do curso sobre vio-
lência de gênero: noções funda-
mentais e alterações legislativas,
direcionado ao público em geral.
Como Procuradora, Bebel mediou
a mesa sobre a construção de polí-
tica de gênero e o enfrentamento
da violência doméstica.

A violência de gênero ou vio-
lência de género é um tipo de vio-
lência física ou psicológica exerci-
da contra qualquer pessoa ou gru-
po de pessoas sobre a base de seu
sexo ou gênero que impacta de
maneira negativa em sua identida-
de e bem-estar social, físico ou psi-
cológico. "É fundamental que a so-
ciedade debata mecanismos de
combater toda prática de violência
de gênero e o curso é um impor-
tante instrumento para capacitar
a sociedade", diz Bebel.

Nesse primeiro dia de curso,
palestraram Mônica de Melo, De-
fensora Pública do Estado de São
Paulo e professora de Direito Cons-
titucional da PUC- SP, e Rita Qua-
dros, socióloga, feminista e ativis-
ta das lutas das mulheres e lgbtqi-
ap+. Também participaram do even-
to Sacilotto, presidente do Insti-

Como Procuradora Especial da Mulher da Assembleia Legislativa, a deputada Pro-
fessora Bebel mediou os trabalhos do primeiro dia do curso

tuto Legislativo Paulista; Floris-
valdo florentino, defensor Pú-
blico-Geral do Estado de São
Paulo e Guilherme Piccina, diretor
da Escola da Defensoria Pública do Es-
tado de São Paulo. A deputada Bebel

ressalta que nesse primeiro dia
de curso "ocorreu uma verdadeira
imersão no tema e que nos dá a
real dimensão do machismo que
enfrentamos todos os dias".  O
curso prossegue nos próximos

dias 12, 19 e 26 deste mês, e
acontecerá no auditório Paulo
Kobayashi, da Assembleia Legisla-
tiva de São Paulo, sempre a par-
tir das 19 horas, e terá trans-
missão ao vivo da TV Alesp.

 Divulgação
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Universitários indígenas
da Ufscar visitam
escola de Águas

Em parceria com a Coordena-
doria de Meio Ambiente de São
Pedro e a Secretaria de Educação e
Cultura de Águas de São Pedro, no
último dia 2 a Emef Maria Luiza
Fornaseir Franzin, unidade III, re-
cebeu um grupo de estudantes in-
dígenas da Universidade Federal
de São Carlos (UFSCar). O grupo
representa oito grupos étnicos in-
dígenas, provenientes em grande
maioria do estado do Amazonas.

O objetivo do encontro foi a
promoção de uma roda de conver-
sa sobre Meio Ambiente, tirando
dúvidas sobre como é ser indíge-
na, desmistificando muitos estere-
ótipos. Também foi realizada uma
oficina de grafismos, que é uma
forma de arte gráfica que expressa
a cultura e a identidade dos
povos originários do Brasil,
através de desenhos e símbolos
que usam na pintura corporal.
Essa pintura tem um valor es-

tético, sociológico e religioso, e
também comunica o papel soci-
al de cada indivíduo em sua co-
munidade. Os motivos gráficos
são inspirados na natureza,
como folhas, peixes, cobras, tar-
tarugas, rios e outros elementos.

A roda de conversa e a ofi-
cina foram realizadas no perío-
do da tarde, para os alunos do
período integral. A pintura cor-
poral foi ofertada gratuitamen-
te pelos estudantes indígenas,
usando tintas orgânicas, tradi-
cionalmente utilizadas por seus
povos, tendo como base jenipa-
po, água e carvão. Tintas natu-
rais que não causam danos à
pele, mas duram alguns dias,
saindo com alguns banhos ou
exposição ao sol. Os estudantes
indígenas fizeram a mesma ação
no Parque Ernesto Baltieri e na
Escola Estadual Aroldo Doni-
zetti Leite, em São Pedro.

Os estudantes indígenas também foram no Parque Ernesto Baltieri e
na Escola Estadual Aroldo Donizetti Leite, em São Pedro

Divulgação
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Professora Bebel

Quando, em 2022,
nos colocamos a tarefa de
derrotar o bolsonarismo
e a extrema direita então
no poder, sabíamos que a
vitória eleitoral represen-
taria não o fim, mas o iní-
cio de um processo.

Para derrotar Bolso-
naro e um sistema de poder que
estava promovendo a destruição da
economia brasileira e a retirada
massiva de direitos trabalhistas e
sociais, foi necessária a construção
de uma aliança amplíssima, com
setores de direita e segmentos de
esquerda que até então vinham
caminhando de forma separada do
Partido dos Trabalhadores.

Isso se fez, porque a maioria
da população brasileira dava sinais
de que queria e apoiaria essa alian-
ça, para que o Brasil pudesse sair
da rota destrutiva em que se en-
contrava. O presidente Lula ven-
ceu as eleições por uma margem
estreita de votos, demonstrando
que a extrema-direita continuaria
muito forte, sobretudo porque no
primeiro turno da eleição elegeu
grandes bancadas na Câmara dos
Deputados e no Senado Federal.

Ao mesmo tempo, o chama-
do "centrão" também manteve
grandes bancadas nas duas ca-
sas legislativas e detém a presi-
dência da Câmara dos Deputa-
dos, na figura de Artur Lira,
que já fora o fiador do governo
Bolsonaro e articulador do or-
çamento secreto, com todas as
consequências que conhecemos.
Dentro do próprio governo, ao
mesmo tempo, mantém uma
correlação de forças que repro-
duz a aliança eleitoral, com re-
presentantes do agronegócio, de
um lado, e dos trabalhadores sem
terra, de outro. De ambientalistas
e de empresários com interes-
ses econômicos em áreas de pre-
servação. De movimentos que
defendem a educação pública e
outros setores vinculados a em-
presários da área da educação.

É neste cenário de dificulda-
des e contradições que o Brasil vem
avançando. Avança na retomada
das políticas públicas para mulhe-
res, negros, pessoas com deficiên-
cias, pessoas LGBTQIA+. Avança
na retomada da valorização do sa-
lário mínimo, em políticas de in-
centivo à criação de empregos, na
retomada do Bolsa-Família, do
programa Minha Casa, Minha
Vida, Luz para Todos e tantas ou-
tras iniciativas que nos governos
Lula e Dilma permitiram ao nosso
país melhorar a vida de toda a po-
pulação. Também retomamos nos-
sa presença soberana no mundo.
O Brasil não é mais um pária inter-
nacional, rejeitado ou ignorado
pelos principais países e sim uma
presença requisitada não apenas
junto às nações mais ricas, mas

O Brasil vai seguir
avançando

em todos os qua-
drantes do planeta.

Hoje, o principal
freio ao crescimento
econômico no Brasil é
a alta taxa de juros,
que vem sendo man-
tida no patamar de
13,75% pelo Banco
Central, presidido por
Roberto Campos

Neto, cuja notória ligação com o
ex-presidente Jair Bolsonaro se ex-
pressa em suas atitudes e opiniões
e na recusa em baixar os juros ale-
gando a alta inflacionária. A infla-
ção medida pelo IPCA (Índice de
Preços ao Consumidor Amplo), no
entanto, desacelerou de 0,71% em
abril para 0,23% em maio, contra-
riando previsões pessimistas que
previam um estouro da inflação

neste ano.  Veremos qual será o
pretexto para manter juros altos
diante desses dados.

A queda na taxa de juros sig-
nificará espaço para política de cré-
dito que permita às grandes e pe-
quenas empresas investirem na
expansão de seus negócios, geran-
do mais oportunidades de empre-
go e renda. Permitirá também ao
cidadão comum renegociar dívidas
bancárias e outros financiamentos.
Aliás, para dívidas até R$ 5 mil essa
oportunidade já estará sendo ofe-
recida por meio do programa De-
senrola Brasil, do Ministério da Fa-
zenda. A expectativa é a de que 70
milhões de pessoas possam uti-
lizar esse facilitador para quitar
suas dívidas em até 60 meses e que
isto reduza a taxa de inadim-
plência das famílias em 70%.

Por outro lado, no Con-
gresso Nacional, a aliança en-
tre a extrema direita e o centrão
dificulta a tramitação de projetos
importantes para o Brasil e impõe
derrotas como a votação do marco
temporal criado pelo governo an-
terior para a demarcação de ter-
ras indígenas. É fundamental
que o Senado Federal rejeite
esse projeto e isso só poderá ser
obtido com muita mobilização.

Aliás, esse é o caminho que de-
vemos manter e ampliar, a mobili-
zação social, nas ruas, nas redes,
em Brasília e em todos os espaços
para o que Brasil possa seguir avan-
çando. Estamos em disputa e não
podemos baixar a guarda.

Professora Bebel, deputa-
da estadual (PT), segunda
presidenta da Apeoesp

A aliança entre aA aliança entre aA aliança entre aA aliança entre aA aliança entre a
extrema direita eextrema direita eextrema direita eextrema direita eextrema direita e
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dificulta adificulta adificulta adificulta adificulta a
tramitação detramitação detramitação detramitação detramitação de
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Guardas de Águas de São Pedro
recebem novos kits de uniforme

O prefeito João Victor Barboza participou da cerimônia de entrega dos kits

Divulgação

A Guarda Civil Municipal
(GCM) de Águas de São Pedro re-
cebeu uma importante melhoria
em seu aparato de trabalho nesta
semana. O prefeito João Victor Bar-
boza, acompanhado pelo secretá-
rio de Segurança Valdir Gibim, en-
tregou à corporação 18 novos kits
de uniforme, em uma cerimônia re-
alizada na sede da GCM. Os kits,
que contemplam tanto o fardamento
da GCM quanto da ROMU (Ronda
Ostensiva Municipal), foram cuida-
dosamente selecionados para aten-
der às necessidades operacionais
dos agentes. Cada kit inclui um
colete à prova de bala, coturno, col-
dre, camiseta, calça e cinto.

A entrega dos novos unifor-
mes é parte integrante do plano de
governo do prefeito João Victor
Barboza, que tem como uma de
suas prioridades o investimento
na segurança pública. Reconhe-
cendo a importância da GCM
para a tranquilidade e o bem-
estar dos cidadãos de Águas, o
prefeito ressaltou a relevância
de fornecer equipamentos ade-
quados para o desempenho das
atividades da corporação.

"A segurança pública é uma
responsabilidade compartilhada
entre o poder público e a comuni-
dade. Estamos empenhados em
garantir as condições necessárias
para que a Guarda Civil Municipal
possa exercer seu papel de proteger

e servir à população", afirmou o
prefeito João Victor Barboza du-
rante a cerimônia de entrega.

Além de fortalecer a equipe
de segurança, os novos unifor-
mes também contribuem para a
identificação visual dos agentes
da GCM, promovendo uma pre-

sença mais marcante e uma
maior sensação de segurança
por parte dos munícipes.

A iniciativa foi bem recebida
pelos membros da corporação, que
agora contarão com equipamentos
modernos e adequados para o de-
senvolvimento de suas atividades

diárias. O secretário de Segurança,
Valdir Gibim, destacou a importân-
cia do investimento no aprimora-
mento da estrutura de trabalho da
GCM, enfatizando que isso reflete
o compromisso da administração
municipal com a segurança e o
bem-estar da população.
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Santa Maria inicia projeto Aula de Robótica Educacional
Em Santa Maria da Serra,

no último dia 2, pais, alunos,
professores e munícipes se reu-
niram na EMEB Zina Saviolo
Cury para conhecer mais sobre
o projeto Aulas de Robótica
Educacional, que teve início
nesta segunda-feira (5) com os
alunos das 3º, 4º e 5º séries do
ensino fundamental.

Os representantes da em-
presa Maker Robotics, junto
com a diretora de Educação,
Rejane Peroto Abiati Cury, ex-
planaram os próximos passos da
introdução da disciplina e sua im-
portância no currículo escolar e na
vida cotidiana dos alunos.

O prefeito Josias Zani Neto
também destacou a relevância
do projeto e seus benefícios "Esse
é um grande avanço na educa-
ção de nossas crianças, dando
à elas a oportunidade de conhe-

cer ainda mais a tecnologia e
preparando para o mercado de
trabalho cada vez mais compe-
titivo. Certamente eles esta-
rão  um passo  a  f rente  em
muitas áreas", comentou.

Algumas peças que farão
parte das aulas estavam à mos-
tra para exposição, como um
robô em tamanho real que fez
a alegria da criançada. Além
de inovadora, as aulas de Ro-
bótica Educacional promo-
vem melhorias tanto na roti-
na de estudos quanto para vida
de modo geral, estimulando ha-
bilidades em diversas áreas,
como o raciocínio lógico, inte-
ração e capacidade de trabalhar
em equipe, uma habilidade cru-
cial nos tempos atuais.

O uso da tecnologia também
estimula a criatividade, a organi-
zação e autonomia dos educandos

Prefeito Josias Zani Neto acompanhou a apresenta-
ção do novo projeto educacional

ampliando os horizontes na apren-
dizagem, assim como na formação
profissional. As aulas começam

com a introdução dos conceitos e
a organização das dinâmicas
junto a professores e alunos.
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